



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

-

07/01/2024

OPINIÒN



SOFÍA CARVAJAL



ANÁLISIS / DOMINGO 7 DE ENERO DE 2024

Por un año donde la vida valga más para este gobierno

Es el inicio de un nuevo año y aunque el ambiente en general es festivo, hay hogares en todos los rincones del país en donde las familias no pudieron festejar porque no estaban completas, porque perdieron a personas importantes a manos de la inseguridad y el crimen organizado.

El crimen no se detiene ante esta época navideña. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, del 1 al 24 de diciembre ocurrieron mil 637 homicidios dolosos en el país. Y tan sólo el 24 de diciembre, al menos 65 personas fueron víctimas de un homicidio en todo México de acuerdo con el Sistema Nacional de Seguridad Pública.

No se puede tapar el sol con un dedo, el trabajo que este gobierno dejó de hacer en materia de seguridad pública, ha rebasado completamente al país. Hace mucho que este gobierno dejó de hacer lo que correspondía para desarmar a los delincuentes.

Tan solo en Guanajuato, en el último tramo del año ocurrieron dos masacres. La primera de ellas en Salamanca, en donde fueron asesinadas cuatro personas y, la segunda, horas más tarde en Salvatierra, en donde fueron asesinados con armas de alto calibre doce jóvenes de entre 18 y 30 años, mientras celebraban una posada navideña.

Es increíble y trágica la facilidad e impunidad con las que hoy están operando el crimen organizado en todo el país. Guanajuato es solo el reflejo del abandono del Gobierno Federal en su tarea por desarticular al crimen organizado.



El Presidente de la República ha dejado solo al Gobierno del Guanajuato, pues no ha puesto en marcha ninguna política emergente de seguridad que contemple la participación coordinada entre las fuerzas de seguridad de los tres niveles de gobierno en el Estado. Al contrario, el Titular del Ejecutivo se ha ceñido solo a estigmatizar a las víctimas de asesinato en el Estado.

Los partidarios del Presidente de la República han tratado en vano de culpar al Gobernador del Estado por la política de seguridad en Guanajuato, pero sabemos que es la circunstancia de casi toda la República Mexicana.

Trece de las 32 entidades federativas del país registraron un aumento en el número de homicidios dolosos en el primer cuatrimestre de 2023 respecto del mismo periodo de 2022, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

A nivel nacional, entre enero y abril se contabilizaron 9 mil 912 asesinatos, lo que representa un alza de 0.26%.

Repito, no solo es Guanajuato, también es Aguascalientes, Campeche, Chihuahua, Ciudad de México, Guerrero, Jalisco, Estado de México, Morelos, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Veracruz y Zacatecas, cerca de la mitad del país esta siendo víctima del delito homicida.

Compañeras y compañeros legisladores, esta crisis de seguridad está afectando por igual a Estados gobernados por distintas fuerzas políticas, por lo que no es una crisis exclusiva de la forma de gobernar de un partido u otro; esto es algo más profundo y requiere de nuestra atención y nuestro completo compromiso, ya no con nuestra filiación política, sino con nuestra ciudadanía directamente.

Literalmente, nos están matando. Están matando a nuestros jóvenes cuando salen a divertirse; están matando a nuestros jóvenes cuando se reúnen a celebrar estas fechas decembrinas; están matando a nuestras mujeres cuando salen de trabajar; están matando a nuestras niñas cuando acuden a la escuela: están matando y, a pesar de ello, según los datos del Presidente: No pasa nada. Sí pasa y en Guanajuato acaba de pasar.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

-

07/01/2024

OPINIÒN

Hago votos porque este 2024 el Presidente de la República deje de lado su agenda política y entable una conversación seria con Gobernadoras, Gobernadores, Presidentas y Presidentes Municipales, para coordinar una estrategia que proteja a la ciudadanía y prevenga el delito. ¡Ese es mi mayor deseo para este año nuevo!

*Sofía Carvajal Isunza es abogada por la UNAM, Secretaría de Asuntos Internacionales del CEN del PRI; Secretaría Ejecutiva de la COPPPAL; Diputada Federal del PRI y Presidenta del Grupo Geopolítico de América Latina y del Caribe de la Unión Interparlamentaria.